
 

Consiglio del Corso di Studio in Dietistica 

                                       Verbale della seduta del 13 settembre 2022 

 

Il giorno 13 settembre 2022 alle ore 13,00, a seguito di regolare convocazione da parte della 

Prof. Eleonora Salvolini (in qualità di Presidente del Corso di Laurea), si è riunito in modalità 

telematica il Consiglio del Corso di Studio (CCdS) in Dietistica per discutere il seguente 

ordine del giorno: 

 

1) Comunicazioni del Presidente 

2) Comunicazioni del Direttore ADP 

3) Audit dell’ente certificatore RINA 

4) Dati Rapporto AlmaLaurea 2022 su Profilo e Condizione Occupazionale dei laureati 

2021  

5) Approvazione quadri Scheda SUA-CdS in scadenza al 15 settembre 2022  

6) Richiesta tutor 

7) Schede di insegnamento A.A. 2022/2023 

8) Sostituzione docente Rappresentante del CdS in seno alla Commissione Paritetica per 

la Didattica e il Diritto allo Studio (triennio 2021/2024) 

 

Sono stati convocati 42 componenti (41 docenti titolari degli insegnamenti e 1 rappresentante 

degli studenti). Risultano presenti n. 38 componenti,   giustificati n. / componenti, assenti n. 4 

componenti. 

Assume la presidenza la Prof. Eleonora Salvolini, in qualità di Presidente del Corso di Laurea. 

Funge da Segretario la Dott. Simona De Introna, in qualità di Direttore ADP. 

 

1) Comunicazioni del Presidente 

- Il Presidente comunica che il 16 giugno scorso si è tenuta una riunione in merito 

all’organizzazione didattica 2022/2023. Relativamente all’erogazione della didattica, 

per i Corsi di Laurea triennali (ad eccezione dei CdL in Infermieristica e Ostetricia) ad 

ogni CFU corrispondono 8 ore in presenza e 2 ore in E-learning. Quest’ultima modalità 

prevede che l’attività didattica venga erogata unicamente a distanza. L’insegnamento 

di informatica e le Attività Didattiche Elettive verranno erogate esclusivamente in 

modalità E-learning. 



- Il Presidente informa il Consiglio di CdS che la Facoltà dà la possibilità di rinnovare i 

contratti in essere per gli insegnamenti. Le condizioni che devono essere presenti nel 

richiedere il rinnovo sono: 

• persistenza delle originarie esigenze didattiche; 

• assenza di disponibilità da parte dei docenti dell’Ateneo a ricoprire l’incarico; 

• valutazione positiva dell’attività didattica svolta da parte dei discenti; 

• copertura finanziaria. 

Il Presidente ha comunicato nei tempi richiesti il suo parere favorevole al rinnovo del 

contratto alla Dott.ssa Sandroni, che insegna Lingua Inglese e Scientific English nel I 

semestre del I anno del Corso di Laurea e chiede la ratifica del Consiglio. Il Consiglio 

approva. 

- Il Presidente comunica che il 24 giugno ha partecipato alla Premiazione del Concorso 

Video “Nelle mani giuste”, che si è svolta nell’aula T del Polo Murri della Facoltà di 

Medicina dell’UNIVPM. Tale iniziativa è stata promossa dall’Ordine dei Tecnici 

sanitari di radiologia medica e delle professioni sanitarie tecniche, della riabilitazione e 

della prevenzione delle province di Ancona, Ascoli Piceno, Fermo e Macerata, 

nell’ambito del progetto di lotta contro l’abusivismo nelle professioni sanitarie. Scopo 

dell’iniziativa è quello di sensibilizzare la cittadinanza alla scelta consapevole delle 

figure sanitarie riconosciute per la salvaguardia e la tutela della loro salute. Il Presidente 

esprime grande soddisfazione per il successo dell’iniziativa e per il gradimento ottenuto 

dai due video realizzati dai Dietisti. In particolare, la Dott.ssa Pelati si è classificata al 

primo posto mentre in seconda posizione si è piazzato il video presentato dal Dott. Giuli 

e dalla Dott.ssa Grelli. 

 

2) Comunicazioni del Direttore ADP 

- Il Direttore ADP informa di aver predisposto, sulla base del calendario didattico della 

Facoltà di Medicina e Chirurgia A.A. 2022/2023, i calendari delle attività didattiche 

(didattica frontale, tirocinio professionalizzante, laboratori, attività didattica elettiva e 

sessioni degli esami di profitto) dei 3 anni di corso (Allegati n. 1,2,3).  

 

- Il Direttore ADP informa i presenti che per l’A.A. 2021/2022 è stata programmata 

un’attività formativa residenziale interattiva accreditata (massimo 40 partecipanti), 



rivolta alle guide impegnate nella formazione professionalizzante degli studenti del 

CdL in Dietistica dell’Università Politecnica delle Marche, nonché ai dietisti presenti 

nelle sedi di tirocinio. Il corso, dal titolo “La ristorazione ospedaliera e l’assistenza al 

pasto” si pone diversi obiettivi, tra cui quello di uniformare i percorsi adottati nelle 

diverse sedi incluse nella rete formativa. E’ prevista la partecipazione, quali relatori, 

della Dott.ssa Balardi (Responsabile delle Professioni Sanitarie di Area Tecnica - AOU 

Ospedali Riuniti Ancona), della Dott.ssa De Introna (Direttore ADP del CdS), del Dott. 

Giuli (U.O.S.D Centro Disturbi del Comportamento Alimentare – AV4 Fermo), della 

Dott.ssa Casuale (Servizio di Dietetica e Nutrizione Clinica – Ospedale Carlo Urbani – 

AV2 Jesi), e della Dott.ssa Peretti (U.O.S.D. Diabetologia – AV3 Macerata). Il 

Presidente, Prof.ssa Salvolini, interverrà portando i saluti del CdS. 

 

Il Presidente sottopone all’approvazione del Consiglio i calendari delle attività 

didattiche e l’attività formativa individuata. Il Consiglio approva.  

 

3) Audit dell’ente certificatore RINA 

Il Presidente informa il Consiglio che il 26 maggio scorso il CdS in Dietistica è stato 

sottoposto ad Audit da parte dell’ente certificatore RINA, alla presenza della Prof.ssa 

Ceravolo. Oltre al Presidente hanno partecipato all’audit la Prof.ssa Vignini 

(Responsabile AQ del CdS) e la Dott.ssa De Introna (Direttore ADP del CdS). Il 

Presidente esprime grande soddisfazione per la positiva valutazione ricevuta dal CdS. 

Non è stata evidenziata alcuna azione correttiva da effettuare ma sono state formalizzate 

delle raccomandazioni che devono essere prese in carico da tutti i CdS dell’Ateneo. In 

particolare, si raccomanda ai docenti di verbalizzare in modo corretto gli esiti degli 

esami. 

 

4) Dati Rapporto AlmaLaurea 2022 su Profilo e Condizione Occupazionale dei 

laureati 2021  

Il Presidente informa il Consiglio che in data 1 luglio 2022 il Presidio Qualità ha 

comunicato che i dati relativi al XXIV Rapporto AlmaLAurea 2022 su Profilo e 

Condizione Occupazionale dei laureati 2021 sono disponibili nella pagina web di 

Ateneo “Assicurazione Qualità” al seguente link: 

https://www.univpm.it/Entra/Ateneo/Assicurazione_qualita_1/Indagine_AlmaLaurea_

profilo_laureati_e_Questionari_di_valutazione_della_didattica_2021_2022.  Sono 

https://www.univpm.it/Entra/Ateneo/Assicurazione_qualita_1/Indagine_AlmaLaurea_profilo_laureati_e_Questionari_di_valutazione_della_didattica_2021_2022
https://www.univpm.it/Entra/Ateneo/Assicurazione_qualita_1/Indagine_AlmaLaurea_profilo_laureati_e_Questionari_di_valutazione_della_didattica_2021_2022


posti a confronto i giudizi formulati dai laureati in Dietistica con quelli dei laureati degli 

altri CdS dell’Ateneo e dei CdS della stessa Classe di Laurea (L/SNT3) a livello 

nazionale.  Dall’analisi dei dati emerge che il CdL in Dietistica ha ottenuto da parte dei 

laureati intervistati un giudizio decisamente positivo e per la maggior parte dei 

parametri migliore rispetto a quello ottenuto sia dagli altri CdL dell’Ateneo sia dai CdL 

della stessa Classe a livello nazionale.  In particolare, la totalità degli intervistati ha 

frequentato regolarmente gli insegnamenti previsti ed è soddisfatta dell’organizzazione 

degli esami e la maggior parte di loro ritiene che il carico di studio degli insegnamenti 

sia adeguato alla durata del Corso di Studio e che il rapporto con i docenti sia 

ampiamente soddisfacente. Inoltre, sebbene parte degli intervistati ritenga che le aule 

non siano sempre adeguate, la loro totalità si è detta molto soddisfatta delle postazioni 

informatiche, delle attrezzature per le altre attività didattiche e dei servizi di biblioteca. 

Il tasso di occupazione a un anno dei laureati nell’anno solare 2020 è pari al 60%; tale 

tasso è inferiore alla media dei tassi degli altri CdS della stessa Classe a livello 

nazionale, ma è circa il doppio rispetto alla media dei tassi degli altri Corsi di Laurea 

dell’UNIVPM. Va sottolineato però che il 40% dei nostri laureati ha preferito 

continuare il proprio percorso di formazione iscrivendosi ad un CdL di II livello o a 

CdL a ciclo unico e tale percentuale è estremamente più elevata di quella riportata per 

gli altri CdS della stessa Classe a livello nazionale. La maggior parte degli intervistati 

utilizza in misura elevata le competenze acquisite con la laurea, seppure con una 

retribuzione mensile lievemente inferiore alla media delle retribuzioni dei laureati degli 

altri CdL dell’UNIVPM e dei CdL della stessa Classe istituiti presso altri Atenei. La 

soddisfazione per il lavoro svolto è molto elevata ed in linea con quella mostrata dai 

laureati degli altri Corsi dell’UNIVPM e dei Corsi della stessa Classe di Laurea a livello 

nazionale. 

 

5) Approvazione quadri Scheda SUA-CdS in scadenza al 15 settembre 2022  

Il Presidente comunica che in data 6 settembre 2022 il Presidio di Qualità ha trasmesso 

le osservazioni in merito al contenuto delle Schede SUA-CdS, Quadri B2 (a,b,c), B6, 

B7, C1, C2, C3, in scadenza al 15 settembre 2022 (Allegato n. 4), invitando a prenderle 

in carico e a procedere all’approvazione definitiva dei quadri da parte dei Consigli di 

CdS. I Quadri sono stati aggiornati seguendo le istruzioni redatte dal PQA (Allegato n. 

5) e sono stati caricati sul portale Schede SUA-CdS entro l’1 settembre 2022. Il PQA 



non ha formulato alcuna osservazione riguardo al contenuto dei Quadri della Scheda 

SUA del CdS in Dietistica.  

Il Presidente sottopone quindi all’approvazione del Consiglio del CdS la versione 

definitiva dei Quadri suddetti (Allegati n. 6 e 7). Il Consiglio approva. 

 

6) Richiesta tutor 

Il Presidente pone all’attenzione del Consiglio la necessità di affiancare al Direttore 

ADP un secondo tutor, dal momento che nell’A.A. 2022/2023 sono attivi tutti e tre gli 

anni di corso e il numero di studenti ammissibili al primo anno è aumentato, passando 

da 15 a 20. Il Presidente chiede pertanto al Consiglio di CdS l’approvazione per poter 

attivare la procedura per l’individuazione del tutor. Il Consiglio approva. 

 

7) Schede di insegnamento A.A. 2022/2023 

Il Presidente ricorda ai docenti, qualora non avessero già provveduto, di controllare la 

completezza e la correttezza delle Schede di insegnamento pubblicate sulla piattaforma 

U-Gov Syllabus. In particolare, nel rispetto delle indicazioni contenute nelle Linee 

Guida (Allegato n. 8) è importante che le Schede del Corso Integrato (la cui 

compilazione spetta al Coordinatore del C.I.) riportino (in italiano e inglese): 

RISULTATI DI APPRENDMENTO ATTESI (cioè “Conoscenza e comprensione”, 

“Capacità di applicare conoscenza e comprensione” e “Competenze trasversali”) e 

MODALITA’ DI SVOLGIMENTO DELL’ESAME (cioè “Modalità di valutazione 

dell’apprendimento”, “Criteri di valutazione dell’apprendimento” e “Criteri di 

misurazione dell’apprendimento”) mentre le Schede dei Moduli Didattici dovrebbero 

riportare (in italiano e inglese): PREREQUISITI, MODALITA’ DI SVOLGIMENTO 

DEL CORSO, PROGRAMMI e TESTI CONSIGLIATI. Si raccomanda inoltre ai 

Docenti di nuova nomina di tener conto del contenuto delle Schede di insegnamento 

già compilate negli anni accademici precedenti e, in caso di aggiornamento, di darne 

comunicazione al Coordinatore di C.I. e al Presidente del CdS. 

Il Presidente coglie l’occasione per sollecitare i Coordinatori di C.I. ad organizzare 

degli incontri periodici con i docenti titolari dei moduli che afferiscono al C.I., secondo 

quanto previsto dall’Azione di Miglioramento n. 2/2021 (Allegato n. 9). Al termine di 

tali incontri va redatto un verbale da trasmettere al Presidente e al Direttore ADP del 

CdS per conoscenza e per gli adempimenti relativi all’azione di miglioramento.  

 



8) Sostituzione docente Rappresentante del CdS in seno alla Commissione Paritetica 

per la Didattica e il Diritto allo Studio (triennio 2021/2024) 

Il Presidente informa i membri del Consiglio del CdS che si rende necessaria la 

sostituzione del docente Rappresentante del CdS in seno alla Commissione Paritetica 

per la Didattica e il Diritto allo Studio (triennio 2021/2024), dal momento che il Dott. 

Giulietti non è più titolare di insegnamento nel CdS in Dietistica. Il Presidente propone 

quindi al Consiglio di nominare la Dott.ssa Pozzi, alla quale il CCdS conferisce 

l’incarico all’unanimità. 

 

 

Ancona, 13 settembre 2022 

 

        Il Direttore ADP       Il Presidente  

Dott.ssa Simona De Introna                 Prof.ssa Eleonora Salvolini 

                                            


